IDENTIDADES

Los escritores del alba



Capítulo 1

Desprender

Desprender de mi cuerpo mi historia personal no es fácil porque la calle te cierra, pero este es el comienzo de mi historia...

Parado con las manos cruzadas en una acera frente a una gran ciudad tan conflictiva, donde sobrevivir acoge cantidades de cosas, con tantas personas juntas pero al mismo tiempo tan separadas las unas de las otras. Finalmente llega el momento del juicio, las personas junto a él van armadas pero aún así se siente inseguro. Su padre le saca de sus pensamientos y le reprocha... - Cómo puede un hijo mío, con mi sangre, no darse cuenta que entró gente al parqueadero. Yo volteo y solo lo miro con indiferencia , abro la boca para responderle con toda la calma del mundo, cuando lo interrumpe el grito de alguien que anuncia - Aguas, este es ...

Todos volteamos hacia el parque donde se ve entrando tranquilamente a dos hombres morenos, altos y una mujer rubia y blanca como la nieve. De reojo veo como sale uno de los hombres que está al lado de mi padre y dos hombres más que resaltan rápidamente cuando salen de la sombra de un árbol. Yo sigo con paso rápido y adelanto los dos últimos hombres alcanzando así a mi padre. Él se abalanza con rapidez sobre uno de los dos hombres, llenando así el cuerpo de puñetazos y patadas, los dos hombres que hay de tras de mí se abalanzan sobre el segundo personaje y lo inundan a golpes, entonces, yo me abalanzo sobre la mujer para callarle la boca con mi mano derecha y con la otra mano trataba de sostenerle el cuerpo. En cuestión de dos minutos tienen a los dos hombres sentados en el suelo y dos armas en las mano, esos mismos que habían salido detrás de mi padre, yo sigo sosteniendo a la mujer mientras mi padre con voz ronca habla con los hombres. - No tengo razones para hacerte conocer la otra vida, solo necesito el dinero que robaste hace unas horas, la verdad no me hace falta el dinero, me importa el respeto, dije mi padre.

El hombre que está sentado y se queda mirando la cara de mi padre con una expresión de miedo, le responde titubeante - Yo no quería señor... es solo que necesitaba el dinero para... Entonces lo interrumpe el golpe de la cacha de una pistola proporcionada por el hombre que estaba al lado de mi padre. Se agacha en cunclillas y dice secamente... - Solo responda, dónde está.

Entonces, la mujer que tengo agarrada me muerde la mano y logra soltar su boca y antes de volver a tapársela dice - Yo sé donde está. Miro a mi padre con los ojos muy abiertos, él me hace una seña con las cejas, diciéndome que le quite la mano de la boca... Después de todo, tan solo

recuerdo llegar al hospital y lo siguiente a este lugar desde donde trato de recordar lo que sigue en la historia.

IDENTIDADES

Identidades, fue uno de los primeros ejercicios que hicimos como grupo de escritura y lectura. La verdad no fue fácil hacerlo, pues nos hacía recordar algunos momentos que para nosotros no forman parte de nuestras experiencias gratas, pero sí de nuestra historia.

Muchos de nosotros dejamos el colegio y nuestras casas a muy corta edad, empezamos a trabajar en las calles para ayudar a nuestras familias, pero lo que nos encontramos en cada esquina y calle que recorrimos nos trajo a este lugar en donde tratamos día a día reconstruir nuestro presente para mejorar nuestro futuro.

Nuestros nombres los cambiamos por protección de identidad y así publicar nuestros escritos. Aún hay sombras que nos persiguen y queremos que la oscuridad del olvido se las trague. Pero si pueden tener certeza de que cada letra, cada palabra y cada historia fue y ha sido una historia vivida. Es por esa razón que esta primera parte le llamamos " identidades" en donde conocerán quienes somos y de donde venimos.

Cada semana se estarán publicando historias nuevas; de los que llegan, de los que se van y de los que seguirán compartiendo en la distancia nuestra historia

Bienvenidos a identidades...

LO QUE SIENTO LAS 27/7

Hoy es un día muy frío para mí, es como si no estuviera aquí, es soledad desde que siento que la vida no es para vivir feliz, sino para llorar de dolor y tristeza. Parece que estoy entre dos mundos. Uno de felicidad y amor, el otro de odio y sufrimiento y yo me siento atrapado. Quiero escapar de uno de ellos, ya no quiero sufrir más, pero recuerdo todo el dolor que la vida me ha ocasionado y siento que no tengo las fuerzas necesarias para escapar por fín de él. Son como una corriente y yo trato de aferrarme a algo para no dejarme llevar más. Quisiera estar en ese mundo de felicidad y amor, ese en donde mi familia me espera con los brazos abiertos, pero

no sé cómo llegar, cada vez el camino se oscurece más y siento que a mis 16 años la vida se me acorta y el tiempo se me acaba. Todo se siente muy corto, me siento entre jaulas. A veces siento que muestro una cara que no es la mía y me duele el cuerpo casi como cuando te arrancan el alma del cuerpo; como lo hace la muerte misma y el significado de todo esto, es que quiero ser yo mismo.

UN SUEÑO

Hoy es un nuevo amanecer, donde las flores y la tierra cantan. Me encuentro en un lugar de felicidad, donde los sabios enseñan y los malos perdonan, donde las personas aman y los dejuiciados se ajuician, donde las madres cantan por el amor a sus hijos y los padres trabajan por el amor a sus hijos. Pero lo que no me esperaba es que solo era un sueño. Cuando despierto y vuelvo a la realidad donde me encuentro, en un hogar donde todos mis compañeros comparten en felicidad, yo me siento solo, aunque sé que con ellos todo puede cambiar. Mi felicidad no se debe ocultar, mi amor no se puede apagar y le pido sabiduría a Dios para poder entender mi realidad. Quiero aprender a ser feliz y valorar a las personas y con la ayuda de un gran equipo técnico, en este hogar yo puedo lograr mis sueños y a las dificultades dejar atrás. Mi meta es cambiar y mi sueño y mi sueño es aprender a tener esperanza, aprender a da; mi gran meta entonces es, aprender a cambiar. Sé que lo puedo lograr, y así nuestros sueños y mi sueño hacer realidad.

SENTIMIENTO PROFUNDO

El vivir el ahora, ese que apesar de las dificultades ahora estoy parado desde el sentir, en el pensar antes de actuar porque el actuar es el pensar de una persona. Sé que quizás no entiendas por lo que estoy pasando y yo por lo que tú estas pasado ahora. Pero yo con este sentimiento profundo, comienzo una nueva forma de pensar porque la igualdad no es solo para uno, sino para todos. Amo mi realidad, odio mi sentir y vivo mi forma de pensar. Lloro por tanta arrogancia que hay en la vida humana y más en las personas que amo.

Todos los días sueño una nueva vida, donde pienso en una gran familia y entonces siento en mi alma un gran resplandor, las personas cambian, aman y personan y tienen nuevos ideales.

En la ley de la vida la comenzamos después, pasamos a ser un ser humano a un buen ser humano. Hay que tener espiritualidad, un ser superior, de ahí pasar a un sentimiento, luego viene el sentimiento y luego el entendimiento para comprender a la familia y desde ahí ser alguien bueno para la sociedad, después una pareja para dar el gran paso de ser padres hasta morir. Si no tienes alguna de estas, más que todo la espiritualidad, no podras ser alguiden en la vida porque ese ser superior fue quien te dio la vida, el único que puede sacarte de las drogas y las

dificultades como lo hizo conmigo.

Este es mi sentimiento profundo.

Donato. Agosto de 2020

CONFÍA Y APRENDE

Llueve y mientras escribo. Todo es oscuro pero siempre por más mal que este, intento irradiar un energía positiva. Reir, para no llorar, contemplar a la felicidad desde todos los aspectos, mirar la depresión de igual manera. Fueron muchos los momentos desesperantes, pero aquí estamos escribiendo a diario, al papel siempre fiel. Elocuentemente aprendido de lo bueno, también de lo malo.

Muchos amores y ninguno el sincero, menos el verdadero, estoy con los que son. No es necesario ir deprisa por creer que el tiempo está perdido. Es mejor ir lento pero ir firme.

No necesito testigos. Tengo argumentos, es lo bueno de analizar y comprender las cosas que suceden a diario. Es el conocimiento que se adquiere, muchos juegan con los sentimientos y por eso ya en este tiempo nadie quiere, solo hay intereses y placeres, la sociedad se pierde. Nadie confía, muchos se ahogan en la prisión de la soledad. Están herrados del pensamiento, por que se fijan en un pasado y les da miedo interactuar de nuevo, por temor hacer heridos.

No todo el mundo no piensa igual, hay pocos pero los hay. Hay quienes quieren amar y expresa felicidad. Hay quienes brindan una amistad solida que nos nutre con conocimientos y nos apoyan para salir adelante. Pero ten cuidado, como hay quienes quieren ayudar, hay serpientes que te besan pero solo te destruyen . Ellos solo quieren jugar y dañar. Les produce gusto, ten en cuenta estos puntos. Tú decides.

Si te animas a salir de donde estas o si sigues reflejando tu presente con hechos del pasado. Pasa el tiempo y avanza el reloj. Días tristes, días con risa y buen amor.

No mires los errores, mira los conocimientos de cada día. Revísate en la noche, saca lo bueno, tómalo y lo malo deséchalo. Qué el alba te regala nuevas cosas.

Más conocimientos más sentimientos.

Autor: estudiante del grupo B

Identidad 1

NO HAGAS LO MISMO QUE YO

Nací el 27 de octubre de 2004 en la ciudad de Montería-Córdoba, en el hospital de un barrio llamado Sucre. Crecí con mi madre y una hermana. Los días en este tiempo en vida eran tranquilos porque solo era un niño y no conocía mucho del mundo, me gustaba mi vida. Fui creciendo y con el paso del tiempo conocía y experimentaba cosas nuevas. Entré a estudiar en la primaria; era inteligente pero indisciplinado, no me gustaba estudiar. Cuando estaba en cuarto grado, conocí a unos amigos que me brindaron una aparente amistad, tenía solo nueve años y mi mentalidad era muy destructiva. No me gustaba estar con mi mamá porque me regañaba mucho y como conocí a los amigos esos se me pegaron se me pegaron sus mañas, y un día inesperado uno de los muchachos me pregunta¿ Usted fuma? Y yo le respondí con un tipo de pregunta ifumo qué? -Pues marihuana, a lo que yo les respondí que no. El me volvió a hacer otra pregunta ? Quiere probar? Se me hizo complicada la pregunta en el momento pero como tenía mi cabeza caliente, le dije que sí y allí me quedé amañado.

Pasaron los días y yo lo hacía solo cuando se me presentaba la

oportunidad, pero pasaron dos años y ya mi vida era de fracasos y de sufrimientos por esa droga pero yo no me daba cuenta. Cuando entré a estudiar en bachillerato, era más atrevido, porque solo con 14 años ya robaba en las tiendas y a personas en el colegio y a mí me parecía muy bien lo que hacía, pero estaba mal, ya que tenía una tristeza muy grande en mi corazón porque nunca tuve un papá, solo me dedicaba a darle dolores de cabeza a mi madre y hacerla sufrir. A mí en ese tiempo no me parecía importante que ella se preocupara por mí, me daba igual.

Cuando cumplí los 12 años, estaba de viaje para Medellín en mula, viendome y partido de Nacional Vs Santafé, solo me daba alegría consumir droga y viajar en mulas. Comencé a viajar cuando estaba a punto de cumplir los 12 años. Yo era de los que siempre se colocaban las pilas en el colegio , los dos últimos periodos escolares y siempre ganaba los años, pero cuando cumplí los 13 años, ya tenía otro tipo de cosas para hacer; me brindaron la mano para que vendiera drogas y acepté porque me gustaba y quería aprender. Comencé vendiendo en mi barrio con mis amigos de crianza; no me fue mal ni bien, pero me sentía satisfecho con la plata que ganaba. Después de saber manejar bien las ventas, empecé a vender en el colegio donde estudiaba, me iba muy bien porque los que me compraban eran mis compañeros.

En el año 2018, estaba en octavo grado y llevaba un año con mi novia, ella no sabía de mí pero sí sospechaba porque me preguntaba sí yo hacía cosas malas o consumía drogas. Ella sentía que yo no era el mismo que conoció y algo en mí había cambiado, fue entonces cuando le dije la verdad y ella me acogió para que saliera de todo eso, pero no era capaz, me llevaba a la iglesia, me distraía la mente con otras cosas, pero la verdad es que nunca pudo conmigo. Ella me preguntaba mucho sí yo sabía lo que estaba haciendo y yo le respondía que sí, que ese era el camino que yo había elegido... Ni mi mamá fue capaz conmigo, entonces yo ya no iba a la casa, dormía en la calle, no iba al colegio.

Cuando un día regresé al colegio, habían citado a mi mamá desde la coordinación junto con la policía de Infancia y Adolescencia por todo lo que yo llevaba. Mi mamá les dijo que ella ya no podía conmigo, y ese mismo día, me echaron del colegio, no sabía qué hacer, me sentía muy solitario y no tenía rumbo, entonces me fui de viaje para Cartagena en donde duré dos meses y medio. Pero antes de irme, solo me despedí de mi novia y en ese momento ella me dijo que no me fuera, que me quedara con ella o si no ella se iba conmigo, pero la verdad lo pensé dos veces ya que era una responsabilidad muy grande para mí porque no sabía cómo me iba a mantener yo para venir a mantener a otra persona, así que con todo el dolor me fui solo, pero ella entes de eso me completó lo que me hacía falta para mi pasaje. Ya en Cartagena, tuve varios

inconvenientes porque trabajaba en la calle y con las ganancias me pagaba el hotel, la comida chatarra que compraba porque yo no cocinaba.

Después de dos años, le avisé a mi novia que iba a regresar, ella me fue a buscar a la terminal y cuando la vi le di un abrazo y un beso, al tiempo que ella me decía la falta que yo le había hecho; en ese tiempo, los dos nos hicimos falta. - Para dónde vas ahora, me preguntó ella, -sabes que tú mamá no te recibe en la casa, yo le respondí calmadamente, le respondí que ya había hablado con un amigo.

Después de que me echaron del colegio, rápidamente vino el 2019, tampoco estudié y me la pasé de vago viviendo con mis amigos, los dos nos mateniamos robando y haciendo cosas indebidas. Después comencé a viajar otra vez en mula; para ese entonces tenía un propósito y era el de conocer todas las playas de Colombia, pero por muchas causas solo conocí once, a demás de vez en cuando viajaba a ver los partidos del Nacional en otras ciudades; solo conocía a Tunja, Pereira, Manizales, Cartagena, Santa Marta, Barranquilla,

, Medellín, Bucaramanga y Barrancabermeja.

Mi último viaje lo hice el 12 de agosto de 2019 a Medellín, pasé trece días en la calle ganándome la vida a mi manera y el el día 26 de agosto le pedía ayuda a la policía y me llevaron a un lugar donde llegan niños y jóvenes como yo y después de unos días me trasladaron al lugar desde el que escribí esta primera parte de mi historia.

Veremos qué pasa.

Autor: Camilo

Identidad 2

DE CÓMO VINE A PARAR AQUÍ

Todo comenzó en la costa, mi tierra. Yo vivía en mi casa con mi papá, mi hermana, mi sobrino y mi cuñada, mi papá trabajaba en construcción, es un albañil de profesión. Bueno, la verdad es que me da pena decirlo, pero es la realidad, mi papá tenía una mujer y desde que empezaron la realción él ya no llevaba plata a la casa para la comida y si la daba, eran 20.000 o 30.000 y muchas veces 10.000. Él salía de la casa como a las 5:30 o 6:00 de la mañana, pero se la pasaba casi todo el día con la otra mujer, con ella, desayunaba, almorzaba y comía y llegaba a la casa como a las 7:30 de la noche. Mi hermana guardaba la cena, él comía e inmediatamente se acostaba a dormir. El marido de mi hermana responde por ella, pero por

mí tenía que responder mi papá en el tema de la comida, pero mi papá se interesaba más por su otra mujer que por mí. Yo tenía que buscar trabajo, me iba para el mercado y pues como tenía conocidos lavaba papa, limpiaba el cebollín, el ají, ayudaba a organizar las verduras y así llevaba el dinero a la casa, se la daba a mi hermana para la comida porque si no daba plata comía en el almuerzo pero en la cena no. Luego, se me acabó el trabajito que tenía en el mercado pero tenía un amigo que sacaba y metía los carros de un restaurante a la orilla de la carretera con un pañuelo y me dijo que me fuera para allá, que allí me ganaba cualquier cosa. Al día siguiente, a las 6:00 de la mañana yo ya estaba con él en la orilla de la carretera. Nos daban entre 300 y 500 pesos por los carros que metíamos. El primer día me hice 5.000 pesos, entonces esos 5.000 pesos se los di a mi hermana para la comida, así mi cuñado veía que yo sí llevaba plata para la comida, ya mi hermana y mi cuñado me apoyaban más con ese tema. La ropa la lavaba yo desde pequeño, para el desayuno comía cualquier cosa en la calle, pero me daba muy duro porque no tenía apoyo de nadie, solo el de mi hermana y mi cuñado.

Al segundo día en mi nuevo trabajo, me hice 8.000 pesos, le di a mi hermana 6.000 y yo me quedé con el resto, con 2.000 pesos para comer mekato o algo, ya veía que estaba sobreviviendo por mi propia cuenta. Así duré mes y medio, pero después no aguanté más y me vine para Medellín en busca de una mejor vida, pero cuando venía por Santa Rosa de Osos tuve una pelea y me metieron un machetazo en la mano que casi la pierdo. Entonces la ambulancia me trajo para Medellín, me atendieron en el hospital y desde ese día estoy aquí tratando de encontrar lo que vine a buscar.

Autor: Pedro

Identidad 3

Desprender

Desprender de mi cuerpo mi historia personal no es fácil porque la calle te cierra, pero este es el comienzo de mi historia...

Parado con las manos cruzadas en una acera frente a una gran ciudad tan conflictiva, donde sobrevivir acoge cantidades de cosas, con tantas personas juntas pero al mismo tiempo tan separadas las unas de las otras. Finalmente llega el momento del juicio, las personas junto a él van armadas pero aún así se siente inseguro. Su padre le saca de sus pensamientos y le reprocha... - Cómo puede un hijo mío, con mi sangre, no darse cuenta que entró gente al parqueadero. Yo volteo y solo lo miro con indiferencia , abro la boca para responderle con toda la calma del

mundo, cuando lo interrumpe el grito de alguien que anuncia - Aguas, este es ...

Todos volteamos hacia el parque donde se ve entrando tranquilamente a dos hombres morenos, altos y una mujer rubia y blanca como la nieve. De reojo veo como sale uno de los hombres que está al lado de mi padre y dos hombres más que resaltan rápidamente cuando salen de la sombra de un árbol. Yo sigo con paso rápido y adelanto los dos últimos hombres alcanzando así a mi padre. Él se abalanza con rapidez sobre uno de los dos hombres, llenando así el cuerpo de puñetazos y patadas, los dos hombres que hay de tras de mí se abalanzan sobre el segundo personaje y lo inundan a golpes, entonces, yo me abalanzo sobre la mujer para callarle la boca con mi mano derecha y con la otra mano trataba de sostenerle el cuerpo. En cuestión de dos minutos tienen a los dos hombres sentados en el suelo y dos armas en las mano, esos mismos que habían salido detrás de mi padre, yo sigo sosteniendo a la mujer mientras mi padre con voz ronca habla con los hombres. - No tengo razones para hacerte conocer la otra vida, solo necesito el dinero que robaste hace unas horas, la verdad no me hace falta el dinero, me importa el respeto, dije mi padre.

El hombre que está sentado y se queda mirando la cara de mi padre con una expresión de miedo, le responde titubeante - Yo no quería señor... es solo que necesitaba el dinero para... Entonces lo interrumpe el golpe de la cacha de una pistola proporcionada por el hombre que estaba al lado de mi padre. Se agacha en cunclillas y dice secamente... - Solo responda, dónde está.

Entonces, la mujer que tengo agarrada me muerde la mano y logra soltar su boca y antes de volver a tapársela dice - Yo sé donde está. Miro a mi padre con los ojos muy abiertos, él me hace una seña con las cejas, diciéndome que le quite la mano de la boca... Después de todo, tan solo recuerdo llegar al hospital y lo siguiente a este lugar desde donde trato de recordar lo que sigue en la historia.

Autor: estudiante del grupo B

EL DÍA OSCURO DE UN NIÑO OLVIDADO

Cierto día estaba jugando un niño en la calle. Aquel niño solo tenía nueve años y era un alma noble e inocente... Inocente de lo que pasaba en su casa, en el barrio y de las cosas que hacía su hermano mayor. Con solo nueve años, un niño tan inocente no espera enterarse de ciertas cosas que lo volvieron una persona más consciente y con más malicia. Ese niño que un día se enteró que su madre se prostituía, le empezó a perder la fe a todo y a cogerle rencor a todo. La forma en la que se enteró no había sido la mejor y a demás no era el momento indicado, cómo se podía esperar que un niño de esa edad comprendiera eso. Desde ese momento aquel niño empezó a meterse en un mundo que para algunos no tiene retorno.

A los diez años el niño era muy inteligente para el estudio, pero él prefería tener malas compañías que no lo llevaban a nada bueno. El niño era un mago para pedir y hacerse dueño de lo ajeno, al fin y al cabo había crecido viendo eso. Fue creciendo en ese mundo, viendo y sabiendo cosas que a esa edad no debería ver.

Con doce años, ya tenía de padrino al duro de la "vuelta". A él siempre le dio curiosidad un polvo blanco que se metían por la nariz pero don "Elmer" nunca le dejó llegar a esos extremos. Después de hacer mandados, campanear y distribuir, él tenía ya tenía consciencia de que iba por mal camino; pero sentía mucha rabia y mucho rencor por lo que se había enterado de su madre, aún sabiendo que ella ya no se dedicaba a eso y que había pasado el tiempo del sufrimiento y de aguantar hambre... Al fin tenían una mejor vida.

El niño canalizaba su furia haciéndole daño a otros pero hubo un momento donde alcanzó a reaccionar y quiso cambiar, así que lo llevaron a un internado de la ciudad pero en el que no duraría mucho para volver a las mismas. Aún aquí, se siente la rabia y el dolor y las letras me ayudan a calmar... seguiré contado más a delante mi historia.

Autor: Charlie

EL ALBA

Todos creerán que todo inicia bien, pero...

Un día como cualquier otro día soleado, como para pasar la tarde con la

familia pero la situación no lo amerita ya que Kainer se encuentra en un lugar para formarse en la vida. La gente a veces se pregunta por qué Kainer es tan callado pero lo que no saben es que él trata de hacer lo mejor que puede pero se le dificulta porque está convencido que no tiene las capacidades para hacer cosas que se propone, es más a veces ya ni se las propone, piensa que no vale la pena intertarlo. Pero su amigo Esteban es todo lo contrario, así lo ve la gente. Esteban es un niño que pasa por la misma situación, él también estuvo aislado de las personas, incluso de su mismo padres a quien nunca le contaba nada de vida por el miedo a que este le juzgara. Esteban y yo ahora escribimos la historia juntos, él en otro hogar y yo desde el mío para tratar de cambiar la historia.

Sé que no es mucho, pero la historia apenas comienza para ustedes.

Autor: Judamo